
 





会長報告
                         2010-2011 年度クラブ会長

　　　　　　　　　 餅田　実

●リーダーは人を安心させる務めがある

　己 (おのれ )を脩 (をさ )めて以 (もつ )て百

姓(ひやくせい)を安(やす)んずるは、堯舜(げ

うしゅん ) も其 (そ )れ猶 (な )ほ諸 (これ )を

病 (や )めり

「そういう人がリーダーになれば、世の中の人々

みんなが安心する。あのすばらしい堯舜でさえ、

自分の修養に務めて、世の中の人々みんなを安心

させることには大変な苦労したんだよ」

「百姓」というのは「百の姓名」、広く大衆を意味

する言葉です。周りの人にいい影響をおよぼせば、

それがやがて民全般に行き渡る。こういった対象

の広げ方は、儒家の倫理観としては理屈に合った

ものなんです。

　まず自分、次に家族や親族、地域の人々、それ

から国民みんな、というふうに、自分を高めるこ

とによる影響力を段階的に示すのです。

「あの立派なリーダーなら、私欲に駆られて、国

民の幸福をないがしろにすることはないだろう。

世のため、人のために尽くしてくれるだろう」

　修養を積むことによって、やがて国民みんなを

安心させるだけのリーダーシップを発揮させるこ

とができる。だから、修養は大切なのだと、孔子

は子路を諭している。

「でも、そこに至るのは、そう簡単ではないけれど」

という“ただし書き”を添えています。

●己を高めることが先決

其 (そ )の身 (み )を正 (ただ )しくする能 (あ

た)はずんば、人(ひと)を正しくするを如何(い

かん )せん。（子路第 13‐13）

「自分自身を正しくすることができないで、どう

して人を正すことができようか」

　これは『論語』の政治論。この言葉の前段では、

「もし為政者がその身を正しくしたならば、民は

みんなついてくる。政治はそういう単純なものだ」

と言っているんです。政治の本道は、「義」にある、

と解釈していいでしょう。

　為政者が不正ばかりしていると、どんな政策を

掲げようとも、国民は「何か変だ」と感じるのです。

「国民に一方的に政策を押し付けること自体、お

かしいではないか。自分の身を律することが先だ

ろう」といった感情が先に立ってしまう。だから

結局、どれほど立派な法律をつくろうとも、それ

を国民に徹底させることができないのです。

　このことは政治家だけでなく、企業の経営者や

部門のトップ、リーダー全般に当てはまるもので

す。人心をひとつにまとめるリーダーシップを発

揮するためには、何より自分の身を正すことが大

事です。

　みなさんはすでにリーダーのポジションにある

方ばかりですから、今更言うのもおこがましいが、

ぜひ孔子のこれらの言葉を胸に刻んでください。

　組織を束ねるとなると、つい部下たちとどう接

すればいいのか、どう引っ張っていくべきか、と

いったことを最初に考えます。

　しかし、それは後でいい。まず、一番の難物で

ある自分自身を修める。そこからチャレンジして

ください。人格が高まるにつれて、周囲が感化さ

れるようになり、自然とリーダーシップが磨かれ

ていくことと思います。

幹事報告

　　　　　　　　　　　　　2010-2011 年度クラブ幹事

　　　　　　　　　 田中　孝

　いい季節になりました。今年度の主な行事もほ

ぼ終わりました。これからは例会をはじめ懇親会
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等のクラブ内の行事に積極的にご出席頂き、ロー

タリー活動をお楽しみ下さい。ただし移動例会な

どの他に会場変更や休会があります。お間違えの

無いようお願いします。

・来来週 5月 4 日（水）の例会はお休みです。

ゴールデンウィークを充分お楽しみ頂き、鋭気を

養って下さい。

・すでにお伝えしましたように、6 月は改修工事

のためこの例会場が使えませんので、例会はこの

近くにある「聘珍樓」で行います。開催時間は同

じです。

・他クラブからも例会変更の連絡が来ております。

１．横浜あざみ RC

　　5月 4日（水）は休会、5月 18 日（水）を

　　5月 14 日（土）創立 20 周年記念例会に。

　＊「記念例会・祝賀会」として案内されていま

　　したが、大震災とその 2次災害のため、

　　「祝賀会」は取り止め、登録料は無料となり

　　ました。詳細案内を回覧しております。

すでに申込み頂いている方々の他にも多数ご出席

頂き、共にお祝い頂きたく思います。

２．横浜鶴峰 RC：大震災のため臨時例会場変更

　（詳細は回覧をご覧ください）

5月 7日、21 日、28 日は「謝朋殿」、5月 14 日は

「相鉄二俣川ライフ」

３．新横浜 RC：すでにお伝えしましたが、創立

　40 周年記念祝賀会を中止。

　次週例会（4月27日）に会長・幹事が来られます。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

委員会報告

　　　　　　　　　　　　　　ガバナー補佐

　　　　　　　　　　　　　　　齊藤清紀

１．横浜青葉区にあるクラーク記念国際高校より、

インターアクトクラブ設立について協力要請がガ

バナー事務所にあり、第５グループ内での対応に

ついて検討の打診を受けております。

２．2590 地区パストガバナー (2007-08 年度 ) の

亀ヶ谷邦博氏が 4 月 14 日にご逝去されました。

下記により【お別れ会】が執り行われますので併

せてご連絡いたします。

【日時】2011 年 5 月 30 日（月）14：00 ～ 16：00

【式場】新横浜プリンスホテル 5F『シンフォニア』

【お別れの会委員長】

　　㈱カメガヤ　代表取締役社長　鈴木滋雄様

【喪主】亀ヶ谷純子様（令夫人）

※御香典・御供花・御供物は固くご辞退のご意向

です。

※ご来臨の際は、平服にてお越しいただきたいと

のことです。

                            野球同好会ﾏﾈｰｼﾞｬｰ

                 　竹内　建

　東日本大震災に対する義捐金として、全国ロー

タリークラブ野球大会事務局へ 10 万円を振り込

みました。

スマイルレポート
スマイル １０件

田中 孝幹事

いい季節になりました。今年度の主な行事もほぼ

終わりました。さあ！例会に出て大いに楽しみま

しょう。

工藤公仁会員

妻の誕生祝有難うございます。

森  宏会員　m(_ _)m

前回休みました。
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村松勇治会員 m(_ _)m

先週 卓話時間ありがとうございました。本日は

早退で申し訳ありません。

齊藤清紀会員 m(_ _)m

先週は 法務の為欠席しました。申し訳ございま

せんでした。

武藤泰典会員 m(_ _)m

本日早退します。申し訳ございません。

若山　誉会員 m(_ _)m

前回欠席申し訳ございませんでした。

天野正昭会員 m(_ _)m

本日は急な予約の為に早退させて頂きます。

竹内　建会員 m(_ _)m

先週お休みしてすいませんでした。3/11 以降ド

タバタが続いており、これからも時々休むかもし

れません。できるだけ休まないよう努力します。

小泉　豊会員 m(_ _)m

先週欠席しました。申し訳ありません。

卓話
                          　パスト会長

                 　大地哲郎

　東日本大震災では死亡・行方不明含めて３万人

近くの人が亡くなるという大災害でした。

　その死因の９２％が津波にのみこまれた溺死

で、死亡者の６５％以上が災害弱者の高齢者でし

た。ご家族との別れもなく突然にお亡くなりにな

りました。

　最近は年間死亡者数が１００万人の大台を超え

てきております。人生の最期を向けえるにあたっ

て、どのように迎えるか議論できるようになって

きました。脳死移植も法律が変更になり先日も

１５歳以下のお子さんの脳死臓器移植も行われま

した。

　最期を迎えるにあたって、尊厳死を希望すると

いうことで、日本尊厳死協会ができ活動しており

ます。尊厳死協会へ登録し、自分の最後の迎え方

を書面に記載しておくというやり方ですが、あま

り普及してないのが実情です。

　海外では既に事前指定書を記入することが当た

り前で、国・州によっては法律になっている所も

あるくらいです。事前指定書の記載がないと入院

できない、施設に入所できないようになっており

ます。私も１０数年前、カナダのトロント近郷の

マックマスター大学の老人科の教授ウイリアム・

モロイ先生のところへ見学に行き、初めて事前指

定書のシステムを知り、ぜひ日本にも広めたいも

のと思い、仲間と緑公会堂までモロイ先生を招待

し、講演会を持ったこともありました。しかし中々

周囲の理解を得ることが困難で、又仕事が忙しい

ことを理由に事前指定書もパソコンの中で眠って

おりました。

　しかし、その後一緒にカナダを訪問した仲間は、

しっかりと普及運動に励み、日本人向けに内容を

消化し、「それでも救急車を呼びますか」という

タイトルで出版までして、この事前指定書普及に

努めております。

　私も遅ればせながら、もう一度腹を据えて取り

組んでいきたいと思い本日紹介させていただきま

した。

この事前指定書の特徴は、

①自分で自分の事が判断が出来なくなったときに

効力を発生すること。

②内容について書き直しが何回でもできること。

③本人・肉親以外に主治医も関係して記載するこ

とです。

　病院の医者はどちらかというと、医者は人の命

を助けることが天命だと考えている人も多く、事

前指定書を出しても、なかなか理解されにくいこ
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【それでも救急車をよびますか

　　　　～逝き方は生き方～】

　　　　　　　金重哲三　著

　



ともありましたが、そこで主治医が介入し、本人

に代わってその意思を伝えて仲介する役割となっ

ております。

　皆様も、この書面に記載してみていただき、ご

家族と一緒にいま一度「最期の迎え方」について

お考えになっていただきたいと思います。

　　　　　　　　　　　　　

　　　　　　　　　 工藤公仁

　平成 22 年 12 月、フィリピン・セブ島を訪れた

際、現地のセントラルマクタン RC を訪問した。

　スケジュール上、現地 RC を訪問する予定はな

かったが、インターネット検索にて得ていた情報

によると、セントラルマクタン RC の例会場が宿

泊先より比較的近いということが分かった。突然

ではあったが、Maggie 会長に電話し、例会出席

希望の旨を伝える。Maggie 会長から「ビジター

は大歓迎よ、是非出席してください」と即答を頂

いた。

　予定外の訪問が決まり、ロータリーバッジはじ

め、「何も用意していない」旨も伝えると、「全て

のロータリアンはシスターであり、ブラザーであ

る、何も気にすることなく来てください」といっ

た温かい言葉が返ってきた。

　このような心・行動・言葉を頂き、「ROTARY 

INTERNATIONAL」の一員だと強く感じることがで

きた。

　セントラルマクタン RC の活動は、貧困地区に

住む住民への様々なサポート、特に子供たちが中

心となるプロジェクト・活動が主であるという。

　その一部が、井戸、沼などから得る生活用水の

水質改善・適正な管理に基づく病気の撲滅を図る

「CLEAN WATER」活動、子供たちの就学率向上・教

材寄付などが主な「BACK TO SCHOOL」及び「BOOKS 

DONATION」活動、炊き出しによる子供たちへの食

事提供・健康管理チェックを目的とする「MEAL 

DREAM」活動などを積極的に行っている。

　今回の訪問にて、その国、その地域に必要とさ

れる活動を的確に行う重要性を再認識することが

できた。

　Maggie 会長はじめ、セントラルマクタン RC の

皆様に改めて感謝申し上げます。ありがとうござ

いました。

基本データ

クラブ創立：2003 年 3 月 5 日

名　　　称：ROTARY CLUB OF CENTRAL MACTAN

所　在　地：LAPU LAPU CITY,CEBU,PHILIPPINES

DISTRICT：3860　CLUB：61427

例　会　場：CLUB 9 BAR,BASAK,LAPU LAPU CITY 

　　　　　　毎週木曜日、20：00hs ～

会　　　員：15 名（2010 年）

会員の国籍：フィリピン、オーストラリア、イギ

リス、ドイツ、スウェーデン

セントラルマクタン RC　例会場にて
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貧困地域で日常使用されている井戸 クリーンウォーター活動によって

整備された井戸

地域の小学校に教材などを寄付

炊き出しの様子

教材を手にする子供たち




